"東西南北"の意味するものについて思ットさんに話したところ、"anything &ットさんに話したところ、"anything &っトさんに話したところ、"anything & Everything" かな、ということでした。 こしずめ仮称「東西南北研究所」は "Institute for The Study of Anything & Everything (IAE)ということになるのでしょうか。英語に強い学生は、「否定的な意味で、皮肉っぽくanywhereにしたら」と考えてくれました。

かされるのです。 原義を見事に言い当てていることに気づ ところでこれらの回答が、東西南北の

『東西南北一九九三』は、昨年度に共同が背景にあったのでした。

「文化としての言葉――あなたと私の世「文化としての言葉――あなたと私の世界――」は、人文学部と経済学部という、学問的にも学部成立の歴史的背景でも異数な二つの学部が共有する課題とは言い難い、という批判もあり得るでしょう。難い、という批判もあり得るでした。での尊厳を守るということからでした。での尊厳を守るということからでした。での尊厳を守るということからでした。での尊厳を守るということからでした。でいう、というにという、というにという。

学部自治を尊重しつつも、大学がそののみを受け持つに過ぎません。 員会を設けていますが、それは学内行政 は一般を受け持つに過ぎません。 当然の事ながら、いずれの大学でも調

造

の大学には不似合いな『サロン』というの大学には不似合いな『サロの技え室にこ学風の上でも差異を見せるものです。 学風の上でも差異を見せるものです。 にいっても差異を見せるところでは、こを数の学部を擁しているところでは、ことのないはずなのです。実際のところ、足りないはずなのです。実際のところ、というによさわしい学風や気風を育ててい大学によさわしい学風や気風を育ててい

としては自らを慰めるのです。としては自らを慰めるのです。や三の大力の大力のでありましょう。残念ながら現在、からでありましょう。残念ながら現在、からでありましょう。残念ながら現在、からでありましょう。残念ながら現在、からでありましょう。残念ながら現在、からではないかと、これに関わった者の一人ではないかと、これに関わった者の一人ではないかと、これに関わった者の一人ではないからであります。

げている事は認めざるを得ません。う。確かに国家や企業の研究機関が、潤う。確かに国家や企業の研究機関が、潤弱高水準を保ち得ないからでありましょ最高水準を保ち得ないからでありましょ現在、大学が社会的に問われるのは、

ではないでしょうか。
しかし唯一大学に誇り得るものがあるとすれば、それは国家目的や企業目的をります。自らが課題とするものを、市民の立場から論じ続ける事は、大学とは違の立場から論じ続ける事は、大学とは違でてそれらの場では望むべくもないがあるがないでしょうか。

を思うのです。 「お外、好個のテーマだったのではないかで外、好個のテーマだったのではないかでの言葉――あなたと私の世界――」はその意味で、シンポジウム「文化とし

- <u>1</u>

研究機構委員会が主催したシンポジウム